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ACTA DE LA SESION NO 62 DEL 19 DE DICIEMBRE DE 2011 SOBRE *EL PROYECTO
DE LEy oncANrcA REFoRMAToRTA A LA r,nv oncANICA DE pARTICTpACIoN
CIUDADANA Y A LA LEY ONCANTCA ELECTORAL Y DE oRGANIzACIoNES
por,irrc.q.s DE LAREp0nr,tc.q. DEL ECUADOR coDrco DE LA DEMOCRACrA,.

En el cant6n Quito, provincia Pichincha, a los diecinueve dias del mes de Diciembre del2011, a las
15H05 en la sede la Comisi6n legislativa permanente de Participaci6n Ciudadana y Control Social
Sexto Piso, ala Occidental del Edifrcio principal de la Asamblea Nacional ubicado en la Ave.
Piedrahita y 6 de diciernbre, se efectu6 la sesi6n No 62 paratratar el siguiente:

ORDEN DEL DIA

1.- Constataci6n del qu6rum.

2.- Exposici6n del Asarnbleista Victor Quirola, en relaci6n con el "PROYECTO DE LEY
ORGANICA REFORMATORIA A LA LEY ORGANICA DE PARTICIPACION
CIUDADANA Y A LA LEY ORCANIC.q. ELECTORAL Y DE ORGAIIIZACIONES
POLITICAS DE LA REPUBLICA DEL ECUADOR, CODIGO DE LA DEMOCRACIA'.

3.- Continuaci6n con el an6lisis al contenido del proyecto de ley presentado por el Asambleista
Victor Quirola.

4.- Asuntos varios

ASAMBLEISTAS PRESENTES:
Guillermin a Cruz Ramirez
WashinSon Cruz
DoraAguirre
Marllerly Visconez
Giancarlo Bacigalupo (alterno asambleista Gabriela Pazmiflo)
Magaly Orellana
Fernando Flores.
Juan Carlos Iopez

ST]MARIO:

Presidenta
Vicepresidente

1.- Se instal6 la sesi6n con la asistencia de 8 asarnbleistas, por 1o tanto existi6 qu6rum. Se dio
lectura al primer punto del orden del dia:

La Sra. Presidenta antes de comerzar la sesi6n procedi6 a llamar al asambleista Victor Quirola a su

oficina quidn al no encontrarse en su despacho se procedi6 a iniciar la sesi6n, no sin antes recalcar a
los seflores asambleistas que el asambleista Victor Quirola ha sido invitado por dos o tres ocasiones
y que siendo el proponente no ha venido a sustentar su propuesta dentro de la mesa, tarnbi6n
manifest6 la Sra. Presidenta que el asambleista mencionado enviaria un asesor pero tampoco 11eg6.

2.- Por 1o tanto la Sra. Presidenta pidi6 al Seflor Secretario dar lectura del articulo pertinente que

estil dentro de la Ley arginica de la Funci6n Electoral C6digo de la Democ-racia y se continu6 con
la lectura de la propuesta emitida por la asarnbleista Marllerly V6sconez tomando en consideraci6n
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que esta propuesta consta en el registro oficial y se trat6 en la mesa de Descentralizaci6ndel Estado,
justamente la Sra. Presidenta y 1a asambleista Marllerly V6sconez fueron vocales de dicha mesa a 1o

que la Sra. Presidenta acot6 que existe algunas reformas y no se debe descartar los nuevos criterios
de los seflores asambleistas en la propuesta del asambleista Quirola.

3.- El secretario procedi6 a dar lectura del articulo ll7 dela constituci6n, el que textualmente dice:

"Se prohib e realizar reformas legales en materia electoral durante el affo anterior a la celebraci6n de
las elecciones en caso de que la declaratoria de inconstitucionalidad de una disposici6n afecte el
normal desarrollo del proceso electoral, el Consejo Nacional Electoral propondr6 a la funci6n
legislativa un proyecto de ley para que 6ste 1o considere en un plazo no mayor de 30 dias, de no
tratarlo entrari en vigencia por el ministerio de la ley''.

4.- La Sra. Presidenta luego de la lectura del art. 117 expuso que en el aflo 2013 hay una elecci6n
presidencial dependiendo de las reformas que tengamos el dia mi6rcoles en el pleno y entrarian
igualmente a la contienda electoral asarnbleistas y el Presidente de la Repriblica, de acuerdo a la
propuesta que esti en la mesa de Justicia y Estructura del Estado, entonces habria una elecci6n y la
ley determina que hasta a un aflo anterior a las elecciones, no caben reformas a ninguna ley
electoral.

5.- Luego del an6lisis del proyecto de ley se lleg6 a la conclusi6n de que 1o mismo est6 tratado ya
en la mesa de Descentraluaci6n en la que ya hubo votaci6n y tambi6n hubo resoluci6n y est6
publicado en el registro oficial sobre el proceso de revocatoria del mandato.

6.- La Sra. Presidenta puso a consideraci6n de la mesa si era procedente continuar con el debate o
remitir al archivo la ley. Debido a que en la ley pueden haber inobservancias que se habian previsto
en la mesa de descentralaaciin, por ejemplo el caso de que no podrii pedir revocatoria del mandato
una autoridad a otra autoridad electas por votaci6n popular, porque son de diversas lineas politicas
que nos llevarian a una desestabilizaci6n de la institucionalidad, tambi6n propuso que ser6n
causales de destituci6n de esa autoridad si es que se comprobare que es parte del petitorio de la
revocatoria de mandato, que desde luego en el registro oficial no consta

7.- La asambleista Magali Orellana crey6 que no se podria ayal)zar en la elaboraci6n de la ley ya
que estamos 19 diciembre y falta el primer debate, el segundo debate, m6s el veto del Presidente y
es imposible que se pueda avanzar.

8.- La asambleista Marllerly Vasconez tom6 la palabra y manifiest6 que ya se ha tratado este tema
mucho tiempo y que se podria pedir al asambleista ponente de la otra ley que se puedan incorporar
ciertas reformas en funci6n de fondo o de las que ya se discutieron recientemente.

9.- El asambleista Juan Carlos L6pez tom6 la palabra y coincidi6 con las palabras de la asambleista
Marllerly Vascones; de acuerdo a 1o leido al texto algunas partes entorpecen el proceso con respecto
con 1o que ya estS legislado por 1o tanto no le ve ningun tfuo de aporte; en cambio hay que estudiar
bastante la revocatoria del mandato, por ejemplo que no existan terceras personas interesadas de
mala fe como sucedi6 en la alcaldia de Baflos.

Tambi6n en el articulo innumerado sobre la solicitud de revocatoria del mandato, en la que se

deber6 pedir informaci6n al Ministerio de Finanzas si ha recibido la solicitud de transferencia y si
han reahzado la transferencia de recursos de conformidad con la ley; eso se refiri6 a los alcaldes,
preftctos, concejales y miernbros de las juntas parroquiales que perciben recursos econ6mico, y
acord6 que Ia Sra. Presidenta mande al CAL la ley para su archivo en vista que no hay ninguna
argumentaci6n sustentable.
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10.- El asambleista Juan Carlos L6pez piditi darle importancia al Cddigo de la Demacracia y por
lo tanto se archive el proceso del asambleista Quirola
11.-La Sra. Presidenta reviso el cronograma de la ley y observ6 que hasta el mi6rcoles 22 de
febrero de|20l2 se debe dar el tratamiento de la ley, acoger las reformas; segundo debate, regresar
a la mesa, votaci6n, veto presidencial, para que luego regrese a la asamblea.

12.- Tom6 Ia palabra el asambleista Fernando Flores qui6n no se explica porqu6 el asarnblei.sta

Quirola no present6 este proyecto dentro de las observaciones que se van a tratar en el segundo
debate a la Reforma al C6digo de la Demo cracia, para qu6 trabalar en algo que es infructuoso; el
asarnbleista Flores consider6 que se debe trabajar en leyes miis productivas para la Comisi6n y el
pueblo ecuatoriano; en caso de que sea aprobado, prilcticamente no tiene posibilidad que entre en
vigencia por 1o establecido en la ley que no permite reformas un aflo antes de las elecciones.

13.- Tom6 la palabra la asambleista Dora Aguirre; quien htzo notar dos puntos que creia
importantes:

Discutir el porqu6 el asambleista Quirola no habia incluido estas observaciones dentro de la reforma
que ya se 11ev6 a cabo y que 1o trat6 la comisi6n de Gobiernos Aut6nomos; una de las razones a
mencionar es que el proyecto de ley se present6 al CAL con fecha 7 de febrero del 2011 y el
segundo punto que consider6 es hacer conocer al {rea de t6cnica legislativa para que analice de
manera previa los proyectos de ley antes de calificarlos y remitirlos a una comisi6n.

14.- Tom6 la palabra la Asambleista Magali Orellana qui6n manifest6 que envi6 una carta con sus
observaciones y que si ya se habia tratado este tema i,cuii eralarazan de seguirlo tratando?. Por 1o

tanto apoy6 la decisi6n de archivar el proyecto de ley materia de estudio.

15.- La Sra. Presidenta recalc6 1o dicho por la Asambleista Dora Aguirre en que t6cnica legislativa
debi6 enviar todos los proyectos de ley que se trataba de reformas al C6digo de Ia Democracia a una
sola Comisi6n para que esa comisi6n tramite y no se repita en distintas mesas.

16.- LaAsambleista Dora Aguirre sugiri6 la siguiente propuesta: "emitir un comunicado formal
al presidente de la asamblea Nacional comunicdnd.ole el impase que ha tenido el drea de tdcnica
legislativa a la hora de cafficar un proyecto de ley qae no era viable jurldicamente ya qae
estamos a un afto anterior de un proceso electoral para de alli sentar un precedente y que no
vuelva a suceder esto'|.

17.-El Asarnbleista Flores manifest6 su apoyo a las palabras mencionadas anteriormente por la
Asamb leista Dora Aguirre.

18.- La Asambleista Marllerly Vasconez sugiri6 que se envie el proyecto al CAL y se les diga que
debieron emitirselo a la Comisi6n de GobiernosAut6nomos.

Despu6s de di6logos queda asi la noci6n:

"Remitir una comunicacidn dirigida al Sn Presidente d.e la Asamblca Nacional informando que
la comisidn considerd que el drea de tdcnica legislativa no observd el plazo del art 117 de ta
Constitucidn de la Reprtbfica en el sentido de que no procede ninguna reforma al Cddigo de la
Democracia darante el afto anterior d.e un proceso electoral, realizando un llamado d.e atencidn
al drea de tdcnica legislativa'.

19.- Siendo las quince horas y cincuenta y cinco minutos(15H55); y agotada la agenda de

convocatoria la Sra. Presidenta Lcda. GuillerminaCruz Ramirez clausura la sesi6n, frrmando para
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constancia la presente acta conjuntamente con el Dr. Gustavo Ruiz Olmedo, Relator de la
Comisi6n que Certifica.
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